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ACTA N° 6 

Tabla 
_________________________________________________________________________ 
 
1. Asistencia: 

Con la asistencia de los siguientes Consejeros se dio inicio a la cuarta reunión del Consejo 
de la Sociedad Civil de la Institución: 

 Francisco Wittwer, Director Área Ingeniería de la Universidad Tecnológica de Chile 

Inacap.  

 Felipe Celedón, Gerente General, Sociedad Nacional de Minería.  

 Jerónimo Carcelén, Vicepresidente Directorio, Fundación Casa de la Paz. 

 Javier Ruiz del Solar, Director Ejecutivo de AMTC, Universidad de Chile. 
 Sergio Demetrio, en representación del Presidente del Consejo Especialidad 

Minería y Metalurgia, Colegio de Ingenieros de Chile, Ricardo Arias.  
 Ricardo Calderón, presidente de la Federación de Supervisores del Cobre (Fesuc). 
 José Tomás Morel, Gerente de Estudios, Consejo Minero. 
 Francisco Durán, sociólogo de Cenda. 
 Miguel Ángel Santana, Director de Investigación y Formación, Confederación de 

Trabajadores del Cobre (CTC). 
 
Por parte de Cochilco, asistieron: 

 Sergio Hernández, Vicepresidente Ejecutivo. 
 Víctor Garay, Director de Estudios y Políticas Públicas (s).  
 Cristián Cifuentes, Analista de la Dirección de Estudios y Políticas Públicas. 
 Emilio Castillo, Analista de la Dirección de Estudios y Políticas Públicas. 

 Paula Maldonado, Encargada de Comunicaciones y Secretario Ejecutivo del 

Consejo.  

Se excusó de asistir y de no poder enviar un representante, Jorge Godoy, Presidente de 
la Asociación de Municipios Mineros.  

 
2. Tabla de temas 

 Aprobación Acta N° 5. 

 Análisis situación actual y futura de la estructura productiva de cobre en Chile. 
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3. Acuerdos 
 Se aprobó Acta N° 5 del 22 de octubre de 2015. 
 Se acordó realizar la próxima reunión en marzo de 2016. 
 Se acordó crear un documento de cierre de las sesiones del Consejo del año. Paula 

Maldonado enviará una propuesta a Jerónimo Carcelén y al Director de Estudios de 
Cochilco, Jorge Cantallopts. 
 

4. Análisis situación actual y futura de la estructura de producción de cobre en Chile 
 
El Vicepresidente Ejecutivo de Cochilco realizó una introducción sobre la conformación de 
la Comisión Asesora Presidencial para el Desarrollo de las Fundiciones en Chile, su génesis, 
objetivos y rol de Cochilco en esta instancia. Señaló que la futura estructura productiva de 
cobre en Chile será principalmente de concentrados, lo cual le puede restar rentabilidad a 
la industria y competitividad al sector, y por ende también un impacto negativo al Fisco. Por 
ello, añadió, que analizar el futuro de la industria de fundiciones en Chile es vital para 
determinar las perspectivas de desarrollo del sector y el impacto de éste en la economía 
nacional. 
 
El Analista de la Dirección de Estudios y Políticas Públicas, Cristián Cifuentes, realizó una 
presentación sobre la situación actual de la estructura productiva de cobre en Chile y las 
perspectivas a futuro. 
 
Sergio Demetrio señaló que una opción interesante de explorar es transformar el 
concentrado de cobre en metal blanco, que es exportable, y que permitiría dejar capacidad 
disponible en las fundiciones. Agregó además que este proceso es tecnológicamente 
eficiente y hace el negocio rentable. 
 
Jerónimo Carcelén preguntó cuál es la viabilidad de realizar una renovación tecnológica 
para cumplir con la futura Norma de Emisión; a lo cual el VPE de Cochilco señaló que ésa es 
un área de trabajo que está desarrollando la Comisión Asesora. Agregó que Enami, para su 
Fundición Paipote, está evaluando tecnología china y polaca, y que en general las siete 
fundiciones que operan en Chile están bien encaminadas para cumplir con la Norma de 
Emisión. 
 
Felipe Celedón señaló que sería interesante saber cuál es el retorno del negocio de las 
fundiciones, ya que siempre se habla de los costos de operación que no del TIR. 
 
José Tomás Morel realizó una presentación en cual formuló varias preguntas sobre el tema 
cuyo objetivo fue profundizar el análisis. 
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Miguel Ángel Santana señaló que esta coyuntura abre la oportunidad para instalar con 
mayor fuerza el desarrollo de una minería y, de otros sectores productivos, de una manera 
sustentable. Agregó que se debiera agregar el concepto de fundir sustentablemente, que 
tenga un valor mundial trabajar con un sello verde, y que en eso tiene también un rol el 
Estado no solo los privados. 
 
Añadió que le llamó la atención que en el Consejo no estén representados los trabajadores, 
las comunidades, a lo cual Javier Ruiz del Solar, quien también participa en el Consejo, 
señaló que aún hay tiempo para sumar a representantes de dichos grupos y que se debiera 
analizar quiénes podrían sumarse. 
 
 


